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單身月賺六萬可買「煥然壹居」
市建局改變設限初衷 麥美娟批減家庭中籤率

香港文匯報訊（記者 文森）汲水門大橋上月遭船隻
碰撞需要封閉檢查，令來往機場的陸路交通一度癱瘓，
暴露該帶交通配套欠佳。立法會交通事務委員會昨日討
論事件，有議員促請當局增加交通選擇。運輸及房屋局
局長張炳良表示，政府會因應將來大嶼山發展及新界西
北的交通需要，就連接北大嶼山及元朗的十一號幹線進
行可行性研究。

王國興促增鐵路連接赤鱲角
工聯會立法會議員王國興批評政府應變不足，欠缺防

患未然的思想，關注當局會否考慮在赤鱲角屯門連接路
加設鐵路，提供更多選擇。張炳良回應指出，興建鐵路
需考慮當區整體交通情況及乘客量等。他表示，過去沒
有考慮到要增設鐵路，將在討論大嶼山及新界西北交通
發展時再作考慮。
工程界議員盧偉國關注當局會否考慮在橋躉安裝儀

器，遙距探測船隻高度。署理海事處處長童漢明表示，
今次事故發生後，曾與理工大學專家見面研究有關技
術，但根據新加坡及丹麥的經驗，有關儀器有一定誤
差，雨天時的誤差更大，故儀器數據只能用作參考，不
能發揮預警功能。
張炳良表示，政府高度重視事件，將調整撞橋的警報

系統，讓關鍵部門及機構同步知悉事故。他透露，運輸
署正構思一個發放特別交通消息的手機應用程式，讓市
民可以直接及即時掌握最新情況。他又承認，只有一艘
巡邏船負責青馬大橋水域並不足夠，海事處已臨時加派
一艘巡邏船到汲水門大橋水域巡邏，海事處未來亦會爭
取資源，長遠加強對大橋高度限制區的海上巡邏，並加
強宣傳。

張炳良：研十一號幹線可行性

特首：研多招增資助屋

香港文匯報訊（記者 岑志剛）房屋委員會昨日通
過明年起輕微上調停車場月租、私家車泊車位時租、
私家車「日泊」及「24小時泊」的收費，並為大型巴
士泊車位訂定收費；電單車及輕型貨車泊車位現行時
租收費則維持不變。房委會發言人表示，是次收費上
調幅度溫和，調整後的停車場收費平均仍會略低於大

部分同類型停車場。
房委會轄下的商業樓宇小組委員會昨日下午舉行閉

門會議，通過自明年1月1日起，私家車及輕型貨車泊
車位月租收費均輕微上調約4%；第一層級私家車固定
有蓋泊車位由 1,330 元至 2,340 元上調至 1,380 元至
2,430元；露天泊車位由1,090元至1,920元上調至1,130
元至2,000元。
輕型貨車泊車位方面，有蓋泊車位由2,620元上調至

2,720元；露天泊車位由2,010元上調至2,090元。電單
車有蓋泊車位則由每月410元加至440元；露天泊車位
由每月320元加至340元。至於私家車泊位時租收費則
加1元、「日泊」及「24小時泊」收費上調5元，而電
單車及輕型貨車泊位的時租收費則維持不變。
另一方面，房委會又為16座巴士及24座巴士泊位

訂定收費，由於該類巴士泊車位的大小與現有輕型
貨車泊車位相若，故月租收費相同。而32座巴士的
有蓋泊位及露天泊位，月租收費分別為3,500元及
2,600元。
不過，房委會小組委員會成員柯創盛卻對房委會的

決定表示失望，擔心此舉會引發其他競爭對手如領展
的加幅。他指出，目前房委會部分屋邨有剩餘車位，
建議房委會放寬門檻，讓非當邨居民或外來人士租用
車位，以增加收入。

顏汶羽批帶頭加價
青年民建聯主席顏汶羽批評，公屋停車場使用者以
基層家庭為主，加價令使用者的經濟壓力大增，形容
房委會作為公共機構帶頭加價「令人摸不着頭腦」。

聯會促訂維修標準規範鋁窗業
香港文匯報訊（記者 翁麗娜）家中窗戶擔起遮風擋

雨的重任，定期接受專業維修必不可少，但有業界人士
質疑負責維修的師傅未必專業。香港鋁門窗同業聯會創
會主席李少波昨日表示，早年只要上66小時課程，即
可考獲小型工程牌照，成為合資格人士進行小型維修，
但課程涵蓋範圍廣泛，其中窗戶環節不足10%，擔心不
少師傅未有應有水準裝窗及拆窗，促請政府將鋁窗維修
行業標準化。
港府於2012年實施「強制驗窗計劃」，規定樓齡達

10年或以上的私人樓宇業主接獲屋宇署的通知信後，
須委任合資格人士在限期內檢驗窗戶，再由該名人士向
署方呈交完工證明。

速讀班範圍廣憂培訓不足
李少波表示，66小時的課程由教導處理招牌、批
盪、冷氣機支架，以至窗戶等小型工程，質疑涵蓋範圍
過於廣泛。他解釋指出，單是裝窗及拆窗已屬不同範
疇，需要的技術有別，擔心「速讀班」欠缺安全保障。
他又質疑，政府對公營項目設有窗框安排，而私人樓宇
卻沒有，希望政府制定清晰的標準指引，規範程序。
香港鋁門窗同業聯會理事會長陳雨冰表示，屋宇署每

年會選定一定數量的樓宇進行強制驗窗，形容對部分立
心不良的公司而言，猶如一塊「肥豬肉」。他續說，曾
聽聞不少領有小型工程牌的師傅，只負責簽署完工證

明，卻將維修外判給學徒或其他範疇的師傅，認為發牌
有助規範不良風氣，「無論對業主、業界以至途人亦是
好事。」

逾半師傅臨退休盼吸新血
李少波表示，目前全港有接近2,000名鋁窗維修師
傅，當中逾半踏入退休潮，預計5年後會較現時少500
人。他希望透過行業規範化及專業化，吸引新人入行，
增加延續性。他表示，目前鋁門窗同業聯會已有逾200
間行內公司參與，覆蓋率佔行內逾20%，期望年底前集
齊50%，明年再約政府商討有關規管問題。

香港文匯報訊（記者 李自明、文
森）針對高鐵「一地兩檢」以至超
支問題，行政長官梁振英昨日出席
行政會議前會見傳媒時回應指，高
鐵的社會效益不單是經濟效益及社
會效益，更具有非常好的經濟效
益，特區政府定會本着香港的最大
和長遠利益，做好高鐵的興建與管
理工作，「『一地兩檢』、『兩地
兩檢』，在世界其他地方都已經有
先例；至於成本問題，當特區政府
有了最新的數字，我相信地鐵（港
鐵）公司和特區政府會在適當時候
向大家宣佈的。」

馮程淑儀：西九擬融資建第三期
另一方面，西九文化區正進行第

一期及第二期工程，立法會一個與
西九文化區相關的小組委員會昨日
開會，聽取西九文化區的工程進
度。民政事務局常任秘書長馮程淑
儀於會上指出，文化區獲216億元撥
款，其中170億元用於第一期及第二
期工程，將考慮融資方案以興建其
他設施。
馮程淑儀表示，西九文化區的撥

款當中，170億元會用於第一期及第
二期的工程，因此將考慮融資方
案，以興建第三期的大劇院及音樂
劇院等重要設施。她又指出，正研
究將部分政府土地發展權以市價交
給西九文化局，從而獲得足夠的資
金發展。
她續說，高鐵工程佔文化區約12

公頃土地，屬文化區的第三期發展，
故現時未有因高鐵工程延誤而造成文化區的財政
損失及工程延誤。她指出，如西九文化局計劃在
該土地興建設施，會與港鐵商討逐步歸還土地，
並有信心工程能在目標日期內完成，而工程費仍
在核准預算之內，相信地基工程不會超支。

坐落啟德新發展區的「煥然壹居」，原
本是給予受市建局重建項目影響的業

主的「樓換樓」項目，市建局將撥出70%
單位(338伙)改造成資助房屋出售，單位以
市價八折計算，呎價約1.1萬元，樓價約
300萬元。

資產限300萬 最快年底推
市建局今年7月曾表明，「煥然壹居」只

接受家庭申請，但市建局昨日在董事會會議
上匯報，計劃全面開放「煥然壹居」予單身
人士及家庭申請，單身人士入息及資產限額
將與家庭申請者看齊，入息上限為月入6萬
元，資產不超過300萬元，若計劃進度順
利，市建局將於今年12月底或明年1月初開
始接受申請，預料吸引約10萬人申請。

平機會接投訴 憂惹訴訟
消息指出，市建局鑑於單身人士對置業
有強烈訴求，加上早前接獲平機會轉介投
訴，指「煥然壹居」一旦拒絕單身人士申
請，可能違反《家庭崗位歧視條例》，為

免有人提出法律訴訟，因此決定接受單身
人士申請。
市建局非執行董事麥美娟昨日批評是次

決定不理想，因計劃初衷是照顧未享受過
房屋福利的家庭，但市建局此舉將增加申
請人數，減少該些家庭的申請機會。她估
計市建局更改申請資格，是基於項目公佈
後收到不同人士的聲音，管理層了解放寬
後申請人數會增加，又引述管理層指有法
律風險的考慮，認為管理層會研究如何讓
各申請者有公平的申請機會。
麥美娟又引述管理層指出，現時仍有部

分手續，例如售樓書及入伙紙等需要處
理，完成後會對外公佈詳情。她透露，市
建局昨日是突然公佈有關決定，事前並未
通知委員，亦不在議程當中，「很多事情
都未弄清楚」，料管理層將於12月董事會
上詳細交待。
市建局非執行董事黃遠輝亦表示，放寬
讓單身人士申請將減少家庭的申請機會，
認為目前本港房屋資源不充足，應優先考
慮有需要的家庭。

香港文匯報訊（記者 岑志剛）市區重建局「煥然壹居」最快下月初接

受申請。市建局昨日改變初衷，將計劃放寬至單身人士亦可申請，入息

上限為月入6萬元，資產總值不超過300萬元。市建局非執行董事麥美娟

批評有關決定減低未享受過房屋福利的家庭的申請機會，並引述管理層

指是次決定有法律風險的考慮。消息指出，市建局是接獲平機會轉介投

訴，並考慮到單身人士對置業的強烈訴求，才決定讓單身人士申請。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）行政
長官梁振英昨日發表題為《多管齊
下，增加資助房屋供應》的網誌，指
他在今年的施政報告中提出，中低收
入家庭購買居屋或其他資助單位的需
求明顯增加，政府有必要積極探討透
過房委會、房協、市建局等機構，多
管齊下增加資助出售單位供應，為市
民提供更多可負擔的置業機會，有關

工作正在逐步落實。
他表示，十分高興知道市建局在啟

德的資助房屋項目正籌備得如火如
荼，並將於今年12月底或明年1月初
開始接受申請。另外，房委會和房協
也將會在明年初推出合共約3,700個資
助出售單位。梁振英表示，特區政府
會繼續努力，迎難而上，多管齊下，
解決房屋問題。
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■市建局昨改變初衷，將「煥然壹居」放寬至單身人士亦可申請。 資料圖片
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房會月租私家車位明年加4%
■■房委會昨通過明年起輕微房委會昨通過明年起輕微
上調停車場租金上調停車場租金。。圖為沙田圖為沙田
禾輋停車場禾輋停車場。。 資料圖片資料圖片
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